

# Table-ronde

## Antispécisme, une nécessité sociétale

**Virginia Markus**, Auteure, Educatrice sociale, Militante antispéciste

---

## « Véganisme » et antispécisme : même combat ?

Approche anthropologique de pratiques et discours de sympathisant.e.s du végétalisme

**Laurence Ossipow**, Professeure à la Haute école de travail social, Genève

**22 mars 2018 à 17h15 Auditoire 2024**

Bâtiment Anthropole, 2<sup>ème</sup> niveau

Arrêt métro : UNIL - Chamberonne

### Programme :

- 17h15 Introduction, David Hamidovic, Doyen de la FTSR
- 17h30 Intervention de Virginia Markus
- 18h00 Intervention de Laurence Ossipow
- 18h30 Débat et questions, modérateur : David Hamidovic
- 18h45 *Apéritif*

The logo of the University of Lausanne (UNIL) is a stylized, cursive script of the word 'Unil' in white.

UNIL | Université de Lausanne

Faculté de théologie  
et de sciences des religions



### Virginia Markus

Virginia Markus, auteure et militante antispéciste, est éducatrice de formation. Sensible aux injustices de ce monde, elle s'est lancée dans une enquête sur la filière suisse du lait afin de révéler ses rouages et souffrances, dans l'optique de proposer une réflexion autour de perspectives éthiques en matière d'agriculture. *Industrie laitière, une plaie ouverte à suturer?* aux Éditions l'Age d'Homme est en vente en librairies romandes.



### Laurence Ossipow

Après avoir conduit une thèse dans le domaine des alimentations dites alternatives *La cuisine du corps et de l'âme*, 1997, L. Ossipow, professeure ordinaire à la HETS à Genève (HES-SO ; University of Applied Sciences and Arts, Western Switzerland) a mené, en collaboration, des recherches dans le domaine des migrations, puis dans celui du travail social (voir Ossipow, Lambelet et Csupor 2008) et du placement juvénile (voir Ossipow, Berthod et Aeby, 2014). Avec G. Aeby, elle poursuit des recherches sur le devenir des personnes anciennement placées en foyer. Avec I. Csupor et M. Felder, elle termine un manuscrit sur la thématique de la citoyenneté juvénile. Elle a parallèlement commencé une enquête sur l'aide alimentaire en Suisse et revient sur ses premiers travaux en revisitant la question du végétalisme ou véganisme en Suisse.